



Association de soutien à l'action du Père Pedro OPEKA  
BP 640 77103 MEAUX CEDEX  
Email: [assoc.ppedro.opeka@orange.fr](mailto:assoc.ppedro.opeka@orange.fr)  
Site: [www.perepedro.com](http://www.perepedro.com)



Chers amis, chers donateurs,

Merci d'être toujours présent à nos côtés pour soutenir l'association malgache Akamasoa, très engagée en faveur des pauvres de Madagascar.

Nous avons tenu notre assemblée générale le 24 mai 2025 à la congrégation lazariste de Paris. D'autre part, nous poursuivons les conférences en présence de Père Pedro, en cherchant les meilleurs moyens de communication les plus adaptés pour maintenir le lien avec vous. À ce titre, nous avons créé une page sur Instagram.

Nous soutenons toujours quatre programmes humanitaires à Akamasoa, via nos 4 conventions signées chaque année entre nos deux associations française et malgache : programme de constructions, soutien au centre d'accueil des personnes en grande précarité - où affluent toujours en nombre de nouveaux arrivants - programme scolaire comprenant à présent l'université, programme de santé.

Nos frais, dans un contexte de bénévolat généralisé pour tous les membres du conseil d'administration, demeurent très faibles, à savoir 3,4 %, dont la moitié réside en dépenses de communication. Nos comptes sont contrôlés par notre commissaire aux comptes, Mr Gilles MARIE, présent à notre assemblée générale.

Notre conseil d'administration a été renouvelé avec l'arrivée de deux nouveaux membres, plus jeunes que la moyenne, et la résolution commune est de poursuivre plus que jamais notre action.



Celle-ci est possible grâce à l'action de TOUS, chacun à son niveau – donateur particulier et chef d'entreprise, jeune, moins jeune. Chaque contribution, même minime, est essentielle et constitue notre force.



Cette année, ce sont 3 conférences qui se sont succédé en présence du Père Pedro : le 20 juin à Fontainebleau (en présence d'enfants et d'adolescents, l'aumônerie ayant joué un rôle important dans l'organisation), le 22 juin à Annecy après la célébration des cinquante années de prêtrise du Père Pedro, en l'Église S<sup>te</sup> Bernadette, avec l'accueil chaleureux du Père Tournade. Nous étions environ 170 convives réunis autour d'un bon repas pour fêter les 30 ans de notre association française. J'ai, pour ma part, rappelé son histoire et remercié toutes celles et ceux qui se sont investis dans cette belle aventure, depuis 1994.

### Au sommaire

Mot de la Présidente.....	p.1
à Madagascar .....	p.2
à Akamasoa .....	p.2-3
Une Université à Akamasoa .....	p.4
Note concernant les legs et donations .....	p.5
La politique de RGPD pour l'association .....	p.5
Dons en ligne et reçus fiscaux .....	p.5
Bulletin de Solidarité .....	p.6

Enfin, le 24 juin, Père Pedro a donné à Antibes une conférence à l'initiative de Grégory Rung, son biographe et ami, qui avait collaboré avec Carole Escaravage en 2005 à Combattant de l'Espérance, autobiographie d'un insurgé, aux Éditions Lattès.

À l'heure où j'écris ces lignes, de retour à Paris après un séjour à Monaco, Père Pedro fait route vers St Malo.

### À Madagascar :

Malgré son immense richesse en ressources naturelles, le décollage économique de l'île se fait attendre. Les raisons invoquées pour justifier ce contraste frappant entre un PIB en croissance et les finances exsangues sont, entre autres, l'exonération fiscale massive pour les multinationales, le manque de transparence des contrats miniers, la corruption au sein de l'administration, la faiblesse des contrôles douaniers.



Les décisions brutales prises par Donald Trump (suppression de l'USAID et augmentation de 47% des droits de douane sur les produits malgaches) fragilisent le pays, qui figure parmi les plus pauvres du monde. La Banque mondiale a ainsi actualisé sa classification des pays par niveau de revenu, reposant sur le RNB par habitant en 2024. Madagascar affiche 510 dollars de RNB par habitant, ce qui le place au quatrième rang des nations les plus démunies, juste devant l'Afghanistan, le Soudan du sud et le Yemen.



Le cinquième sommet des chefs d'État et de Gouvernement de la Commission de l'Océan Indien (COI) s'est tenu dans l'île le 24 avril de cette année. Son thème était le suivant « Sécurité et Souveraineté alimentaire pour le développement du marché de l'Océan Indien ». Y ont participé le Président malgache Andry Rajoelina, le Président des Seychelles Wavel Ramkalawan, le Premier ministre mauricien Navin Ramgoolam, et le Président français Emmanuel Macron. Ces chefs d'État ont unanimement souligné l'urgence d'une réponse régionale concertée afin de garantir la sécurité alimentaire des populations, à travers le renforcement de la production locale, la diversification des cultures, le partage de bonnes pratiques agricoles ainsi que le développement d'un marché commun de l'Indiaocéanie.

Le 3 juin, la Présidente slovène Natasa Pirc Musar a effectué une visite d'État à Madagascar. Elle a déclaré à cette occasion : « Avec le Président, nous avons parlé des possibilités de renforcer la coopération dans le domaine de l'aide au développement et de l'aide humanitaire, de l'éducation et de la protection de l'environnement ». Elle dit avoir identifié maintes possibilités de coopération entre les experts de son pays et l'île. Ces derniers ont une excellente connaissance des domaines de la protection de la nature, des ressources renouvelables ou encore de la gestion des eaux. De son côté, le Président malgache a souligné que trois axes structurants ont émergé lors de ces discussions, à savoir la coopération dans le domaine du développement durable, le renforcement du capital humain et la lutte contre les inégalités. À cet égard, Madagascar souhaite développer avec la Slovénie un partenariat ciblé d'échanges et d'expertises, de bourses de formation et de mécanisme de soutien des femmes et jeunes filles en situation de vulnérabilité, ainsi que la relance de la coopération dans les secteurs prioritaires que sont la transition énergétique, la protection de l'environnement, la transformation agricole et la sécurité alimentaire, l'autonomisation des femmes, le développement des villes rurales, la santé et l'éducation.

### À Akamasoa :

**En janvier**, une nouvelle extension de l'hôpital de Manantenasoa a été inaugurée. Le docteur Jean Pierre en a présenté les infrastructures. Composé d'une salle d'urgences pédiatriques et adultes avec six chambres, des salles de surveillance et de consultations, ainsi que d'une salle d'ECG, cet hôpital représente un atout pour faciliter l'accès aux soins des habitants d'Akamasoa et des zones environnantes.

**En février**, grâce à la collaboration de l'association ECD, onze salles de formation informatique sont désormais opérationnelles.

**En mars**, eut lieu la Journée africaine de l'environnement à Antolojanahary. Au cours de celle-ci, 3 000 jeunes plants ont été mis en terre, sur une surface de trois hectares.



**En avril et en juin**, deux présidents sont venus visiter Akamasoa.

Le 29 avril, Emmanuel Macron et son épouse honoraient ainsi la communauté de leur visite. Cette dernière a débuté, dès les premières heures du matin, avec l'arrivée discrète mais profondément symbolique de Brigitte Macron. Accueillie avec chaleur par Mme Marie Odette Ravaoarivo, présidente d'Akamasoa, et du Père Pedro, la première dame a entamé un émouvant parcours à travers les lieux les plus emblématiques du centre. Quelques heures plus tard, l'arrivée du président français fut accueillie par des acclamations d'enfants heureux, des chants et des sourires. Profondément touché, Emmanuel Macron a salué avec respect et émotion l'œuvre immense d'Akamasoa, ainsi que le courage, la dignité et l'engagement des habitants comme des encadrants de la communauté. Les enfants lui ont offert le spectacle magnifique d'une liesse de chants et danses, haute en couleurs. À la fin de la représentation, le président français, visiblement ému, s'est adressé à ces derniers avec des mots forts : « Vous êtes la plus belle armée du monde. Vous êtes une armée de paix, de fraternité, de sourire... »

En signe de soutien, Emmanuel Macron a annoncé un don de 100 000 euros à Akamasoa. Cette contribution aura pour but de soutenir les efforts d'Akamasoa en matière d'éducation, de soins et d'insertion.



En juin, c'est la présidente de la Slovénie qui est allée rendre visite à Akamasoa. L'objet de sa visite était l'inauguration officielle d'une toute nouvelle école primaire publique, bâtie grâce au soutien généreux de la Slovénie, un établissement flambant neuf, constitué de douze salles de classe pouvant accueillir plus de 1 370 élèves, symbolisant une fois de plus la force du lien entre les peuples lorsqu'ils choisissent de bâtir ensemble.

*« Une école, c'est plus qu'un bâtiment. C'est une promesse. Celle d'un avenir meilleur. Celle de lendemains où chaque enfant peut rêver grand. » – a souligné la présidente, émue devant la foule des enfants rassemblés pour son accueil.*

Bien sûr, mais c'est en fait le quotidien et ses impératifs qui demeurent les enjeux cruciaux, même si les moments remarquables et festifs demeurent, bien sûr, des plus précieux.

Chaque jour, les élèves prennent le chemin de l'école. Les personnes âgées et malades sont soignées au centre d'accueil ou dans les dispensaires. Chaque jour, les hommes s'activent aux constructions ; les femmes les aident à leur façon. C'est une belle communauté en marche.

**Continuons à la soutenir.**

Fraternellement

Marie Monfort



# Une Université à Akamasoa : plus qu'un symbole. Une histoire !!

Akamasoa vient de fêter ses 35 ans d'existence. Comme ils sont loin les débuts avec les maisons en bois !

Ainsi pour tenir la promesse d'une éducation pour tous, Akamasoa a construit les premières écoles, puis au fur et à mesure de sa croissance, a construit les collèges puis les lycées. Chaque village est aujourd'hui doté de sa structure d'enseignement. Des quelques centaines d'élèves du début, on est passé à quelques milliers en 2009 (20 ans) et nous arrivons maintenant à 20843 élèves de la maternelle jusqu'à l'université.

Cette dernière a connu une étape décisive au début de 2024 avec l'inauguration de 3 nouveaux bâtiments construits pour y accueillir les étudiants de 4 des 5 filières de formation.

Cet ensemble, financé par la Fondation Mérieux surplombe la carrière où leurs parents ont commencé à travailler. Elle accueille maintenant 2915 étudiants dont 2750 viennent de l'extérieur, et elle symbolise toute l'histoire d'Akamasoa.

Le tout premier cursus d'études supérieures (post-bac) date de 2013/2014 avec la mise en place de l'École supérieure de formation à la « Pédagogie ». Il s'agissait de préparer le grand nombre d'instituteurs dont avait besoin Akamasoa.

Puis de nouveaux besoins sont apparus, notamment en informatique et c'est ainsi qu'est née l'université Saint Vincent de Paul-Akamasoa agréée par l'État. Elle offre aujourd'hui 5 filières de formation :

- la filière Français: formation des professeurs de français
- la filière Anglais: formation des professeurs d'anglais
- la filière Informatique: formation des techniciens en informatique
- la filière Paramédicale: formation des infirmières, sage-femme, aides-soignantes
- la filière Pédagogie: formation des instituteurs

L'enseignement se fait en français qui est la 2ème langue officielle du pays. Ce choix constitue à la fois une chance pour la formation des étudiants

et une difficulté supplémentaire puisque cela suppose la maîtrise de la langue.

Les études sont organisées sur des cycles de 2 ans pour les BTS (qui représentent les effectifs les plus nombreux) ou 3 ans pour la licence. A noter que la filière « paramédicale » requiert obligatoirement trois années d'étude.

Le coût de la scolarité varie entre 100 et 110€ par an, soit 2 à 3 mois de salaire d'un ouvrier. Tous n'ont évidemment pas la possibilité de payer ces études et souvent les familles sont mises à contribution. D'autres cumulent parfois un emploi avec celles-ci.

Les professeurs viennent de l'extérieur et tous (à l'exception de 9 d'entre eux) sont à la charge d'Akamasoa. Leur salaire est d'environ 80€ / mois.

Pour ceux qui ne disposent pas de solutions d'hébergement un internat a été construit.



La directrice de cet ensemble est une femme à la forte personnalité. Madame Monique en est la cheville ouvrière et la figure incontournable. D'un abord jovial et accueillant, elle rayonne son optimisme mais elle sait aussi s'imposer quand il le faut. Elle supervise autant les programmes que l'utilisation des salles ou l'organisation des examens ou encore la cérémonie de remise des diplômes, sans oublier les relations avec le ministère de l'Education nationale.



Le 19 décembre dernier, ce sont 406 élèves qui ont reçus leur diplôme des mains de père Pedro.

Quel parcours pour ces familles venues de la décharge ou de la rue, qui voient aujourd'hui leurs enfants atteindre un niveau d'études supérieures. Quelle fierté se lit sur leur visage lors de la soutenance de mémoire de leurs enfants et la remise de leur diplôme !

Ainsi ; en dix ans depuis l'origine, ce sont plus de 1580 étudiants qui ont réussi à obtenir un diplôme universitaire .

Pierre

## Donnez en toute confiance

Sur  
100€

97€

sont entièrement consacrés à Akamasoa.

3€

sont utilisés pour les frais de fonctionnement, de collecte et d'information.

L'association Les amis du Père Pedro assure la plus grande transparence dans la gestion de ses dons :

- Contrôle régulier par un commissaire aux comptes
- Rapport d'activité 2024 à demander par mail à :

[assoc.ppedro.opeka@orange.fr](mailto:assoc.ppedro.opeka@orange.fr)

### ♦ Vous êtes assujetti à l'impôt sur le revenu :

Votre don est déductible de 66% dans la limite de 20% de votre revenu net imposable.

### ♦ Vous n'êtes pas assujetti à l'impôt sur le revenu :

Votre don est important pour agir auprès des plus pauvres. Chaque soutien compte, il n'y a pas de petit don.

### ♦ Prélèvement à la source :

Entrée en vigueur en janvier 2019, les modalités de l'impôt n'ont aucune incidence sur la déduction fiscale de vos dons.

## Reçus Fiscaux

Nous envoyons des reçus fiscaux en ligne, pour ceux qui réalisent des dons en ligne, accessibles sur l'espace donateur. Nous n'envoyons plus de reçus par voie postale pour ces dons en ligne.

Pour les reçus correspondant aux dons en chèques, nous continuons à vous envoyer les reçus par voie postale *si vous n'avez pas communiqué votre adresse e mail*, de toute façon bien avant la déclaration fiscale de l'année suivante.

Pour les dons par virement, ceux-ci sont envoyés par voie postale fin janvier de l'année suivant le don. Si vous nous avez communiqué votre adresse e-mail, vous pouvez sur notre site avoir accès à votre espace donateur et aux reçus fiscaux correspondant à vos dons.

Votre impôt, si vous êtes imposable, est réduit de 66% du montant de votre don, dans la limite de 20% de votre revenu imposable. **Attention! Cette réduction fiscale ne concerne pas l'IFI. Les transactions bancaires vont désormais transiter avec Assoconnect.**

## Legs

Nous avons reçu récemment plusieurs propositions de legs. Notre association « d'intérêt général » à vocation humanitaire, n'a pas la structure adéquate pour gérer ces legs.

Nous sommes en lien avec la congrégation des Lazaristes, qui en tant que congrégation, est exonérée de droits de mutation, et a l'expérience de la gestion de tels legs. Si vous souhaitez faire un legs ou une donation destinée à Père PEDRO, nous vous demandons de prendre au préalable contact avec nous, ou de vous adresser à la Congrégation de la Mission, dite de Saint Lazare.

M. l'Econome Provincial des Lazaristes  
95 rue de Sèvres, 75006 PARIS,  
Tél: 01 45 48 35 72 - Frère Celestin FARCAS  
Email: [ecoprov@cm-france.fr](mailto:ecoprov@cm-france.fr)

**Les legs doivent être adressés à la Congrégation de la Mission pour l'œuvre du Père Pedro**

## À propos du RGPD

L'association attache une grande importance à la protection et à la confidentialité de la vie privée de ses contacts, c'est pourquoi nous avons mis à jour notre Politique de Protection des Données et souhaitons vous communiquer les nouvelles réglementations du RGPD

### Qu'est ce que le RGPD ?

C'est le règlement général de la protection des données (plus communément appelé RGPD) qui protège les citoyens européens sur le stockage et l'utilisation de leurs données personnelles collectées sur Internet. Ce règlement est entré en vigueur le 25 mai 2018.

### Qu'est-ce que cela change ?

Cela permet de vous préciser que vos données (nom, adresse, mail, dons) ne sont transmises à aucune autre association ni organisme. Elles sont gardées sur un serveur informatique sécurisé. Elles nous permettent de communi-

quer avec vous afin de vous informer des dernières actualités de notre association, de nos actions et de nos appels aux dons. Elles sont conservées pour la durée strictement nécessaire à la réalisation des finalités précitées.

L'association doit obtenir des donateurs leur consentement pour l'envoi des courriers postaux ou électroniques. Pour cette raison, sur l'envoi de ce bulletin (dans le bulletin de solidarité), une case est à cocher si le donateur ne souhaite plus recevoir les bulletins d'informations.

C'est aussi pour cette raison que nous avons créé sur le site un espace donateur qui vous permet de modifier vos données ou de les supprimer, et de préciser le type d'informations que vous souhaitez ou non recevoir (bulletin par voie postale, et/ou newsletter)

Pour toute question concernant le traitement des données personnelles, le donateur peut écrire à l'adresse : [assoc.ppedro.opeka@orange.fr](mailto:assoc.ppedro.opeka@orange.fr)

Nous vous remercions de votre confiance et attention.

Votre e-mail nous permet de vous envoyer le reçu fiscal par voie électronique

## BULLETIN DE SOLIDARITÉ POUR L'ANNÉE 2025

→ Email: .....@.....

Je souhaite être adhérent de l'Association, en accord avec son fonctionnement. Je peux ainsi voter à l'Assemblée Générale. Je paye une cotisation de 10 Euros.

adhésion en ligne



Pour contribuer aux Actions du Père Pedro, je verse la somme de:

- 20€     50€     60€  
 80€     160€     300€  
 .....€

Possibilité de faire un don et une adhésion en ligne ou par chèque global à l'ordre de:

dons en ligne



**L'Association Soutien Action  
Père Pedro OPEKA**

Je souhaite faire un virement automatique sur le compte bancaire de l'Association:

**Banque:** Société Générale de Meaux

**Titulaire du compte:** ASS SOUT ACT PERE PEDRO OPEKA. (un RIB peut vous être envoyé)

**Identification internationale IBAN: FR76 3000 3013 0000 0503 7360 005 - SWIFT: SOGEFRPP**

Votre cotisation couvre l'année civile. Dons et cotisation peuvent bénéficier de la réduction fiscale.

Je ne souhaite plus recevoir ce bulletin d'information

**Bulletin à retourner au siège de l'Association: Association de soutien à l'Action du Père Pedro Opeka - BP 640 - 77103 MEAUX CEDEX**

